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要有厚脸皮
阎王好见，小鬼难缠

娱记的工作就是拿到属于明星们的第一手
消息，但往往是“阎王好见小鬼难缠”。明星们
自己不好拒人于千里之外，但那些经纪人、助
理，甚至是活动的主办方常常扮演“狠角色”，给
记者设置重重障碍。

跑了6年娱乐新闻的小李跟记者回忆起她
刚出道时的一件趣事，那是 2004年，赶上一次
重大活动，杨澜、朱军、刘欢、郭富城、李玟等一
大堆明星都要来郑州，初出茅庐的小李并不知
道采访明星还要提前跟经纪人预约，完全就凭
着一股热劲往前冲。

当天上午，她从组委会下榻的嵩山饭店领
了记者证，听说中午主持人杨澜、朱军下飞机后
要到饭店休息。于是她决定中午不回家吃饭
了，要等杨澜、朱军来了之后采访他们。

没过多久，朱军就坐车来到饭店，小李一看
马上迎上去，紧跟着。但是朱军身边有好几个
随行人员，还有一位大会负责接待的领导。一
看有记者跟着，那位领导马上摆手，示意小李不
要跟。小李说：“我当时就想，我才不管那么多
呢，我就不走，我要采访朱军。”

这么想着，小李一步也不落下，跟着就来到
了朱军的房间外。朱军看见了站在门外的小
李，说：“这姑娘站在外面干吗？进来吧。”朱军
这么一发话 ，随行的人也都不好干涉。然后小
李顺便提出了采访请求，朱军欣然同意。

站在一旁一直阻挠小李的那位领导，脸上
是一副不情愿的样子，最后对小李说：“你这个
姑娘啊……”

不打不相识。当时阻挠小李的那位领导，
后来到了省曲剧团当团长。两人几年后再见
面谈起当年的事情，团长笑着说：“你当年可是
真敬业啊！”

要有好心态
等明星等到花儿谢了

国内某知名门户网站的娱记小黄，给记者
讲述了她采访时一件堪称经典的例子。那次采
访毛阿敏，真是让她等到花儿快谢了。

因为来自知名的门户网站，小黄约明星专
访要比一般媒体便利很多，很多明星都比较配
合。那次采访，是他们之前就已经跟毛阿敏的
经纪公司敲定的，采访被安排在毛阿敏住的宾
馆房间里。

小黄按照约定的时间来到房间，经纪人告
诉小黄，毛阿敏要在洗手间准备一下，让她先等
会儿。这一等就是将近两个小时。

等来等去，终于等到可以专访了。不过原
定半个小时的专访时间，被压缩到只剩 10分
钟。在仅有的10分钟采访时间里，毛阿敏倒是
很随和，态度很配合。可是她的经纪人却百般
阻挠，一会儿说“这个问题毛毛不能回答”，一会
又说“毛毛这点要保密”。最后毛阿敏也只能无
奈地对小黄笑笑。

有人说，当娱记能天天见明星，真好

其实，娱记不是那么好当的
“潜伏”探班，得随时准备亡命天涯 披露真相，也会受到恐吓和威胁

当一名娱记：脸皮要厚、手脚要快、心态要好、肚量要大……

一部根据《扬子晚报》文娱部主
编鞠健夫的作品《娱乐没有圈》改编
的偶像剧《像傻瓜一样去爱》，将于5
月 24 日由湖南卫视全国首播。这
是国内首部以清新的偶像剧方式，
把娱乐明星与娱乐记者之间的明暗

“交锋”进行淋漓尽致展现的电视
剧，剧中充分展现了“娱记”这一群
体的工作与生活状态。

电视剧毕竟有艺术加工的成
分，真正的娱记到底是一种什么样
的生存状态呢？ 晚报记者 王冉

娱记各处不讨好
发言人：鞠健夫

（第一代娱记、《像傻瓜一样去爱》策划人）
娱记是怎样一种职业？别人都觉得，

天天见明星的日子真好啊！事实上娱记在
明星和“粉丝”那里都不“讨好”。

拍这部剧，就是要让大家知道娱记工
作的真实面貌。希望明星们都能来看看这
部剧，并且学会从骨子里尊重记者。

娱记的敬业精神值得学习
发言人：韩雪

（《像傻瓜一样去爱》中娱记林曼怡的扮演者）
我觉得娱记的工作除了辛苦之外，还

需要有敏锐的直觉。而他们去蹲点、跟踪，
是为了证明自己找到的线索是正确的，这
种敬业精神值得其他行业学习。

娱乐记者采访，最辛苦的就是探班，很多剧
组和晚会一副“防火防盗防记者”的架势。娱记
凤凰，就经历过多次惊心动魄的探班之旅。

2004年，冯小刚导演的贺岁大片《天下无
贼》在甘肃省夏河、天祝一带拍摄，凤凰奉命前
去探班。怎奈剧组防备甚严，封锁片场后，还在
一个大铁门上挂了锁。

无奈之下，凤凰只能悄悄趴在铁门外，拿出

自己随身携带的小卡片机，拍了两张现场剧
照。正在她为自己的战利品洋洋得意的时候，8
名场务同时向她扑过来。

吓得小女子凤凰撒腿就跑。她一口气翻过
了两个山包，看见后面没有“追兵”了，才开始大
口地喘气。可是低头一看，自己的鞋子不知道
什么时候已经被山上的硬物划开了一道长长的
口子，一双鞋就这样“因公殉职”了。

娱记经常和明星打交道，但是明星们往往
对娱记“又爱又恨”。一方面少了娱记对他们的
曝光，他们的知名度和人气可能会大幅下跌。
但是另一方面，娱记们往往很不给明星面子，
经常揭露他们的“真面目 ”。

福建的娱记雷子，给记者讲述了他在2007
年采访黄奕的事情。黄奕到当地出席某企业的
代言活动，采访提问环节一开始，雷子第一个抢
到话筒，对黄奕劈头就问：“现在有很多明星整

容，你对明星整容怎么看？”当时正在盛传黄奕
整容的事，所以她对这类问题十分忌讳。

黄奕当时就傻眼了，支支吾吾，一个字都答
不出来。黄奕的经纪人看到这样的情形，冲过
来，一把就把话筒抢了过去。

活动结束后，雷子写了一篇报道《黄奕泉州
代言穿着土气 被记者逼宫应变能力差》。这
篇稿子见报后，雷子竟然受到主办方工作人员
的威胁，让他以后小心点！

如今是八卦满天飞的世界，不少读者一边
对明星的隐私津津乐道，一边又觉得娱记们成
天不干好事。时间一长，娱记这个行业也被妖
魔化了，有时一不小心就触犯了“粉丝”众怒。

武汉的娱记阿纯给记者讲述了她受的一次
委屈。采访电影《麦田》发布会时，炒作女王范
冰冰为了搏出位，莫名其妙地潸然泪下，大家都
不知道她为什么哭，全场都是惊讶的嘘声，连导

演何平也摇头了。
范冰冰这一举动，被很多老到的娱记分析

是在明星众多的场合下给自己抢镜。阿纯的稿
子就如实地描写了这一场景。

后来，阿纯的稿子被范冰冰的“粉丝”转帖
到贴吧，跟帖的“粉丝”全在大骂阿纯诋毁范冰
冰。更有“粉丝”打电话到阿纯的报社投诉，领
导也不分青红皂白地把阿纯数落了一通。

在不少人眼里，娱乐花边新闻是信手拈来之
物，别说技术含量了，有时连正经采访都算不上。

不过，记者想说的是，有一次采访专家论坛
时，某高校的一位教授说，他建议高校要开设

“娱乐新闻”这门学科。娱乐记者是需要有多方

面素质的，绝不是很多人想的追追星而已。好
的娱乐记者要有过硬的心理素质，与明星大腕
对话时要把握好分寸，还要有挖掘猛料的独到
眼光以及与人周旋的方法技巧……写作时如何
把稿子写得生动、有趣，这都是学问。

要面对威胁 敢于揭露明星“真面目”

要忍受不屑 娱记也有技术含量

“内地第一狗仔”卓伟“内地第一狗仔”卓伟
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